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Il était une fois, dans notre beau pays de Vermandois, dans les temps reculés de la préhistoire de la micro-
informatique (c'est à dire en 1984), par un beau matin de printemps, donc, ...et pourquoi au printemps, 
d'ailleurs, ça fait mieux pour une naissance... donc, disais-je, ce matin-là, deux spécimens fort rares 
d'adeptes de la micro-informatique se rencontre dans la rue. Et que raconte un fondu de la micro à un autre 
cinglé de la micro ? des histoires de micro... Et, naturellement, ils finissent au bistrot ! 

 
L'histoire ne dit pas si leur conversation est écoutée ou si le bouche à 
oreilles fonctionne, mais force est de constater que ces fondus de la micro 
ne sont pas si rares que ça. De deux, les complices passent à trois, puis 
5, puis beaucoup plus. 
 
 

Deux ans à peine plus tard, en 1986 ils forment un beau petit groupe dans 
l'arrière salle du bistrot où ils se réunissent régulièrement. Il est temps de 
faire quelque chose... non pas qu'il n'y ait pas assez à boire pour tout le 

monde - c'est un bistrot, tout de même ... - mais il faut organiser tout ça, il faut pouvoir apporter du matériel, 
et se sentir un peu chez soi. Les réunions de bureau se faisaient dans l’arrière salle de l’hôtel de Paris avec 
un café. C’est à partir de ce moment-là que sont inscrits en préfecture les statuts 

 
Le CLUB POM est né, sous la présidence de Daniel MARGRETH 
 
Aussitôt née, la nouvelle association (à peine sevrée) se cherche un local pour ses grands-messes 
hebdomadaires. C'est à Harly que l'association ‹‹Tertous à s'Cafourniot›› accueille le tout nouveau Club 
POM au sein de son organisation et lui fera profiter d'une grande salle de réunion, et d'une plus petite pour 
donner des cours d'initiation.  
 

                                                                    
Mais les mordus de l'informatique ne sont pas tous des mordus de la pomme d'Apple, il y a aussi les 
mordus de ‹‹Compatible PC››. POM est, certes, une secte, mais pas sectaire, le Club s'ouvre de plus en 
plus vers les IBM et compatibles, ainsi qu'à Amiga. 
 
Le logo du Club (qui est toujours le même aujourd'hui), figure bien cette dualité des 
techniques en montrant d'une part la pomme d'Apple, et d'autre part, le chapeau de 
Charlot (Charlot représentant à cette époque la marque IBM dans toutes ses publicités), 
deux symboles auxquels on a superposé une disquette pour faire un peu plus 
"informatique". 

Daniel MARGRETH, expatrié de Saint-Quentin pour raisons professionnelles, 
passe le sceptre de Président en 1990 à Jean KONIEC, qui lui-même le transmet 
en novembre 1992 à Jimmy LAVISSE (accessoirement surnommé le Professeur 
DOS). 

 

Pendant ce temps, les activités vont bon train, des cours d'initiation sont proposés par certains membres (déjà 
l'initiation, pas encore sur le multimédia ni Internet, dont personne n'a encore entendu parler, mais des cours de 
DOS, de Turbo Pascal, de C++, et même DBase, Amipro, et autres...). C'est comme pour le vélo ou la mobylette, il 
n'y a pas que la conduite, il y a aussi la mécanique, les machines des adhérents sont ainsi dépannées, installées, 
configurées, démontées, remontées, bidouillées par les plus compétents. 
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L'association participe à la vie locale et notamment au Salon Tiques et Puces, où elle obtient plusieurs fois de suite 
un prix de création de logiciel. Le Club entretient des relations cordiales avec le CRIC (aujourd'hui disparu), ainsi 
qu'avec la société NOREM, un revendeur de Saint-Quentin qui prête chaque année un ordinateur complet avec 
tous ses accessoires. 

Le Club n'a toujours pas de matériel propre et utilise pour ses cours et démonstrations 
l'ordinateur prêté par NOREM et ceux apportés par les membres qui le veulent bien. 
L'achat de matériel n'a jamais été à l'ordre du jour de l'association, compte tenu de la 
courte durée de vie de ce matériel (qu'il faudrait renouveler tous les 3 ans minimum pour 
avoir quelque chose de représentatif pour les démonstrations), et de son prix qui ferait 
pleurer le trésorier et exploser la trésorerie. 

En 1995, la responsabilité de meneuse de jeu revient à Régine BOURGEOIS, et c'est sous son "règne", que le 
Club, après toutes ces années loin de sa bonne ville natale de Saint-Quentin, y revient, logé par la municipalité 
dans les salles 008 et 009 de l'Espace Henri MATISSE, ancien collège rénové et mis à disposition des 
associations par la nouvelle Municipalité. 

Dans ces deux nouvelles salles, les ateliers d'initiation reprennent leur cours, la 
bibliothèque prend sa place avec la « Logithèque », et la vie continue, avec de plus en 
plus d'activités, d'adhérents, et d'enthousiasme...! 

La section Apple, devenue Macintosh, à l'origine de la création du Club, en est devenue 
la portion congrue. Elle ne comprend plus que 2 membres et finit par s'éteindre, faute de 

combattants, mais la pomme reste toujours sur le logo ! 

En 1998, Régine BOURGEOIS passe le flambeau de la Présidence 
à Jean-Paul VANDEKERKHOVE, qui le repasse en 2000 à l'actuel 
« Maître des destinées » du Club, Jean-Luc LE BUZULLIER. 

 
Chaque année, l'opération « Portes ouvertes à l'Espace Henri Matisse » permet à 
l'association de nouer des contacts avec d'autres. En 1999, premier Forum des 
Associations, et participation brillante de POM Informatique, de même qu'en 2000. 
De grand projets se dessinent, pour le Festival 2003, ou POM aura une plus grande 
place et animera tout un pôle d'attraction basé, devinez sur quoi ? Sur le multimédia, 
bien sûr ! 

En 2001, le Club est accueilli au sein de l'Espace Multimédia de la Ville, rue Henri 
DUNANT, dans une salle très équipée en matériel neuf et performant. Les activités 
se tournent davantage vers Internet (matériel et liaison ADSL oblige...), un peu au 
détriment des autres activités, peu réalisables dans une seule salle, mais de grandes 
évolutions est en vue pour 2003. 

 Faute de pouvoir adapter ses activités passées dans les 
nouveaux locaux, les Pom'istes font beaucoup moins 
d'ateliers et de "Bidouille" que les années précédentes, et se mettent à enclencher la 
cervelle à la place de la souris et se disent tout bas: « A Saint-Quentin, il y a un salon 
du Mariage, de la BD, de la Nouvelle, de l'Habitat, et bien d'autres, mais rien pour nous, 
les fondus de la puce et les mordus de la Pom ? Pourquoi n'y a-t-il pas de salon 
spécialisé dans notre dada ? » 

Partant du principe qu'on n'est jamais aussi bien servi que par soi-même, POM se met au travail ( et met aussi les 
autres au travail, y a pas de raisons -- Les autres, ce sont les partenaires, et en premier lieu, la Ville de Saint-
Quentin, ainsi que tous ceux qui se reconnaîtront, et que je ne nommerai pas ici, pour ne pas risquer un coup de 
pied de la part de l'un ou l'autre que j'aurai oublié...) 
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Il y a donc du pain sur la planche pour 2003, entre le Festival des associations, le 
Premier salon des Technologies de l'Informatique, et la réorganisation des locaux 
promis par la ville. 

D’autant que cette année-là également, la Ville de Saint-Quentin 
donne suite à ses promesses de réorganisation des locaux. Pom 
revient alors à ses anciennes amours et réintègre l’Espace Henri 

Matisse en bénéficiant d’une grande première qui va révolutionner la vie du Club : En plus 
d’une grande salle chaque semaine, le Club bénéficie maintenant d’une salle permanente 
(dont l’accès est strictement réservé à toute personne agréée par Pom !), dans laquelle, grâce 
à divers dons et subventions, une dizaine de postes sont installés et mis à la disposition des 
bidouilleurs, visiteurs et autres pécéphiles, qui ainsi ne sont plus obligés de se transformer en 
déménageurs chaque semaine pour démonter et transporter leur matériel personnel.  

Cette nouvelle salle permanente permet aussitôt à Régine d’organiser des cours du soir sur les ordinateurs 
installés sur place. Elle met donc toute sa compétence bureautique à disposition des amateurs, et entraîne Jean-

Luc à faire de même d’autres soirs pour l’imagerie et la retouche photo. 

Le Club prend ainsi son rythme de croisière, les cours se 
pérennisent, avec pour seules interruptions les vacances 
scolaires, les assemblées générales et les dégustations de 
galettes des rois (les rois de l’informatique, bien sûr !)  

Création en 2004 d'une section LAN (joueurs en réseau) : la première a lieu en février au 
Centre Henri Matisse et réunit une centaine de jeunes pendant le week-end. Ensuite des LAN seront organisées 

plusieurs fois par an jusqu'en 2007 : la dernière aura lieu du 2 au 4 novembre au Palais 
de Fervaques et réunira plus de 200 participants.  

Après un 2004 relativement calme, 2005 est l’année du 2e 
salon des technologies, au Palais de Fervaques, de 
nouveau mis aimablement à disposition de l’association par 
la municipalité. 

Toujours avide de mettre le Club en avant, et désireux de 
joindre la pratique à la théorie, Jean-Luc lance également 
cette année-là le premier concours de photographie numérique, ouvert à tous, 
adhérents ou non au Club (l’Open de Matisse, en quelque sorte !). 

Il n’a échappé à personne que les adhérents de Pom sont 
des passionnés. Fort de l’adage «quand on aime on a 
toujours 20 ans», le Club fête tout naturellement ses 20 ans 

d’existence en 2006, en se promettant de fêter plus tard tout aussi dignement le 
cinquantenaire et le centenaire (peut-être pas avec les mêmes adhérents…). 

Le premier concours photo ayant été plutôt bien apprécié, le petit oiseau va sortir de 
nouveau pour un 2e concours organisé en 2007 sur le thème des animaux, puis un 3e 
en 2008 sur le thème des fleurs. 

Le Forum des associations de 2007 permet de nouveau à Pom de se présenter au public, 
avec ses œuvres et ses bienfaits, et de faire connaissance avec les autres associations de 
Saint-Quentin. La section LAN y participe et aura un franc succès.   

Quand on est passionné depuis plus de 20 ans, on accumule des merveilles de la 
technologie, qui au fil du temps, deviennent des vieilleries. D’où l’idée d’organiser une 
brocante sur un thème pris au hasard ; celui de l’informatique (qui l’eut cru ?). L’année 
2008 voit donc cette première brocante, agrémentée de la bourse aux jouets bien méritée 
par les grands enfants que nous sommes encore. 
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On ne change pas un programme qui marche. 2009 et 2010 verront donc la continuité des activités studieuses (les 
cours avec Régine, Jean-Luc et Jean qui s’est rattaché au train des «profs», l’atelier avec Philippe et Dominique), 
et moins studieuses (la galette des rois, etc…). Une porte ouverte sera organisée en Mai 2009.  

Les concours de photos, les ateliers de retouche, c’est bien beau, mais les prises de 
vues ? Il est devenu nécessaire de se mettre à niveau dans ce domaine. On fait ce qu’il 
faut en 2011, avec 3 séances au cours desquelles une trentaine de mannequins 
amateurs (tous plus jolis les uns que les autres) viennent poser sous les objectifs de 
quelques professionnels et des adhérents du Club, le portrait est la prise de vue la plus 
difficile à faire en photo, voici l’occasion de s’exercer. 

Un nouveau Forum des associations en 2011 et toujours les cours de bureautique, 
d’imagerie et de photo qui sont devenus maintenant incontournables autant que les ateliers dépannage et bidouille. 

  

 

 

 

Notre grande motivation nous pousse à vouloir progresser, et l’association cherche activement des sources de 
reportages photo comme par exemple en 2012 le championnat de France de BMX, le tour de France cycliste, les 
fêtes du bouffon, le meeting aérien de Roupy, le défilé du 14 juillet et son feu d’artifices etc…. 

 

En 2012, une forte demande de la part des adhérents amène le président, à créer 
une section photo (POM PHOTO), qui fera naturellement partie intégrante de POM 
informatique. Une nouvelle ère est lancée avec des ateliers photo en intérieur aussi 
bien qu’en extérieur. D’autres associations, font appel à nous pour participer et se 
faire connaître du grand public (train miniature, les métiers d’antan, les voitures 
anciennes de Quivières, cité médiévale de Coucy le Château etc…) 

Le pack informatique (qui date de 5 ans) nécessite cette 
année-là un petit coup de jeunesse et se trouve donc 
entièrement remis au goût du jour. Dans le même temps la 

salle a fait aussi une belle cure de rajeunissement (nettoyage salle, plans de travail et 
tables pour installer plus commodément les ordinateurs), plus d’espace pour faire les 
cours avec en plus (la cerise sur le gâteau !) rétroprojecteur tout neuf. 

En 2013, le premier rallye photo s’organise avec pour 
thème : « photographier différents endroits bien précis de 
Saint Quentin afin de faire découvrir aux Saint-quentinois 
la face cachée de sa ville (les monuments, l’art déco, 
l’historique de la ville, le parc d’Isle etc…) en mettant en 
œuvre les différents modes de prise de vue de son 
appareil photo ». 

Les cours (bureautique, dépannage informatique, divers) sont toujours d’actualités avec un renforcement plus 
particulier de la photo (technique de prise de vue et la retouche photo) 

Les séances de prises de vues intérieures ne désemplissent pas. L’occasion pour 
apprendre les bons gestes d’un photographe, à maitriser son appareil, à avoir le sens de 
l’observation, à partager les idées des uns et des autres 
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L’assemblée générale annuelle est un moyen pour les adhérents de discuter des projets à 
venir, et bien sûr de partager les avis. N’oublions pas qu’une association comme la nôtre 
est ce qu’en font ses adhérents, et que la participation, le dialogue et le partage d’idées 
sont le fondement même de l’idée d’association. 

En 2013 pour la première fois, la section « photo » est sollicitée 
par une maison de retraite, afin d’y faire un peu d’animation et de bousculer le quotidien 
des résidents (prise de vue, découverte, exposition photos,) avec un très bon contact 
avec les familles en présence de Miss Picardie 2011 (lisa Bévière).  

 
Les sorties photos attirent de 
plus en plus d’amateurs, et 
nous avons eu l’occasion de 
sortir de notre département 
(l’Aisne), jusqu’ à Amiens et à 

la découverte des hortillonnages à pied, et du parc zoologique, puis à Albert, au parc aéronautique  

L’incontournable week-end de la Pentecôte avec les fêtes du Bouffon est l’occasion 
de profiter des costumes et des couleurs vives du carnaval pour photographier en 
extérieur (avec ou sans pluie), les défilés et les traditionnels feux d’artifice, et autre 
parade de Noël pour profiter des sociétés à la tombée de la nuit  

 

2014-2015, l’année de la nouveauté, avec une sortie 
bateau, pour découvrir autrement histoire du canal de St 
Quentin avec les effets de l’eau, le calme, la nature, les 
écluses, les différentes espèces d’oiseaux. Cette même 

année, la balade moto pour le don du sang a été l’occasion de participer avec les motards à cette générosité, de 
se faire connaître dans la bonne humeur et la convivialité  

En 2015, c’est la maison du Sophora qui nous approche pour réaliser des photos des patients. Ces sorties en plus 
de nous faire progresser dans notre passion, ont aussi pour but de faire connaître notre association. 

Le club organise une première brocante en extérieur sur le parking de Netto, 
l’occasion de faire des heureux tout en nous délestant de notre matériel informatique 
(ordinateur, disque dur, CD rom, etc…) et de faire connaître notre association au 
public et de sortir de nos locaux 

La sortie au château de 
Parpeville était l’occasion 
pour les amateurs 
photographes de montrer leur technicité face à un lieu 
historique pour réunir dans un même cadre cette 
architecture magnifique et quelques modèles (non 
moins magnifiques !) en habit d’époque  

Le 1er rallye ayant été une grande réussite, nous sommes repartis pour une 
nouvelle aventure avec le numéro 2. Le rallye photo stimule à la fois le sens de 
l’observation, la rapidité, la réflexion des participants et leur esprit d’équipe... que de 
bonnes qualités ! 
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Les séances de prise de vues en salle attirent toujours autant de monde, tant au 
niveau des modèles qu’au niveau des photographes. Les stands sont de plus en 
plus équipés (décors, lampes, flashs, accessoire de studio etc…). Au travers de 
ces séances photos, nous avons découvert l'univers d'un studio professionnel. 

 

Les ateliers informatiques continuent, ils se font à la demande des adhérents sur un thème ou 
un logiciel choisi d’un commun accord exemple : (Audacity pour le son, création de site 
internet, perfectionnement en Word, création d’un calendrier, carte de visite avec photo)  

 Les sorties de la section photo sont naturellement encore à l’ordre du jour, mais ce sont 
maintenant les adhérents qui choisissent le thème exemple (le spectacle des chevaux, le cerf 
volants à Berck, le rallye des routes picardes et autres idées…) 

 

 

 

 

 

Le club Pom est devenu avec les années Pom informatique. La plus grande force de cette association est la 
convivialité, la solidarité, le dialogue toujours présent et l’envie de bien faire. L’image de marque du club passe 
plutôt bien avec le nouveau gilet (Pom Photo) créé en mai 2015, qui complète la panoplie crée il y a quelques 
années avec le tee-shirt à la marque du club. 

Depuis plusieurs années Pom informatique a toujours été à la hauteur tant au niveau des ateliers d’initiation ou de 
perfectionnement, du dépannage de ses membres, de l’entretien et de l’évolution du parc informatique, ainsi que 
des diverses manifestations. Cette réussite est due à tout(e)s les adhérents(e) bénévoles jeunes et anciens, petits 
ou grands, chevronnés ou débutants, qui se sont investis dans la bonne 
marche de notre association favorite.  

Aujourd’hui avec la section Pom Photo, le club informatique a pris un 
nouvel essor. Une nouvelle force qui nous apporte de la hauteur et de 
la couleur. 

 

Le 26 mai 2016 nous avons fêté les 30 ans du club, nous en avons 
profité pour féliciter notre président pour le travail accompli et son 
épouse pour sa patience. 
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En 2017 nous avons participé comme tous les 4 ans, au Forum des associations organisé par la ville de Saint 
Quentin. Nous avons également participé à une exposition Harcourt à l’Espace Saint Jacques. 
 
Et toujours les sorties, les shootings et les cours d’initiation, photos et bureautique. A chaque manifestation, nous 
sommes sollicités par la ville de Saint Quentin. 
 
 
Lorsque nous recevons des dons de matériels informatiques, cette année de la 
part d’un collège, les directeurs techniques se chargent de les remettre en état et 
nous en faisons profiter une autre association, comme cette année les resto du 
cœur. 
 
 
 
 
En octobre 2018, nous avons changé de salle ! Nous l’attendions depuis quelques années déjà…. 
 

 
 
 
Nous avons maintenant deux espaces bien distincts, l’un dédié à la photo et à la 
vidéo et l’autre dédié aux cours. Dix ordinateurs sont à disposition pour les 
adhérents, sans compter ceux qui viennent avec leurs ordinateurs portables. 
 
Un coin détente et un bar ont été également installé.  
 
 
 
Nous avons été interviewés pour la chaine Ma télé de Saint Quentin sur le thème « les seniors et l’informatique » 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Toujours à la pointe de la technologie, nous avons fait l’acquisition d’une imprimante 3D. 
 

En 2019 Philippe et Dominique Durand ont étaient élus Super bénévoles 2019 et ont reçu une coupe lors 

d’un pique-nique associatif organisé par la Ville de Saint Quentin 
 

Et toujours des projets, des projets, des projets… 
 
Pour les prochaines années, POM aura la pêche et pas de pépins, c'est juré ! 


